

Théologie populaire

A quoi sert le don de crainte de Dieu ?

— Le don de crainte de Dieu sert à nous inspirer une grande horreur du péché.

Le *don de crainte de Dieu* nous inspire une grande horreur du péché, non pas seulement à cause du châtement qui l'attend, mais à raison surtout de la bonté de Dieu.

Les sept dons du Saint-Esprit ressemblent à d'excellentes semences. Or, comme toute semence produit des fruits, ces dons produisent dans nos âmes des œuvres de vertu.

L'apôtre saint Paul en énumère douze :

La *Charité*, c'est le fruit le meilleur, celui qui est comme l'origine et la source de tous les autres. Cette charité doit être agissante et produire des œuvres, car il en est d'elle comme de la foi, sans les œuvres elle ne peut être sincère.

La *Joie*, récompense des consciences pures, rayonnement du cœur des saints sur leur visage, dans leur sourire, dans leurs paroles, dans leur vie tout entière.

La *Paix*. Elle dure tant que l'Esprit-Saint habite en nous, c'est l'union de l'âme avec Dieu par l'exemption de toute faute grave ; et cette union avec Dieu comporte l'union avec nos frères.

La *Patience* nous fait supporter l'adversité par amour pour Dieu, elle nous inspire ces paroles du saint homme Job : *Le Seigneur m'avait donné les biens de la terre, le Seigneur me les a enlevés ; que son saint Nom soit toujours béni !*

La *Longanimité*, c'est la durée de la patience devant l'épreuve qui dure. Quel fruit précieux ! Rien n'est dur, en effet, au cœur humain, comme de souffrir longtemps.

La *Bénignité*, nous rend doux, courtois, affables dans nos paroles et surtout dans nos procédés.

La *Bonté*. A l'origine, le Seigneur en avait orné le plus intime du cœur humain comme un joyau de grand prix que l'on met à la meilleure place. Le péché le remplaça par l'égoïsme. L'Esprit-Saint incline de nouveau notre âme à faire du bien au prochain, à l'assister, à le soulager, à lui faire plaisir.

La *Mamsuetude*, qui n'est pas la mollesse, nous préserve de la colère, de la vengeance ; elle nous donne l'égalité d'humeur si utile aux grands qui commandent, si nécessaire aux humbles qui doivent obéir.